

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan implementasi perawatan luka *modern dressing (transparent film)* dengan masalah gangguan integritas jaringan yang telah dilakukan, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Hasil pengkajian didapatkan sebagian keluhan yang sama pada kedua pasien, yaitu terdapat luka post operasi pada abdomen pasien, namun pada pasien 1 besar luka apendiktomi ± 8 cm dan pada pasien 2 besar luka apendiktomi laparatomi ± 15 cm, pada pasien 1 belum menggunakan model perawatan luka *modern dressing (transparent film)* dan pasien 2 sudah menggunakan balutan *modern dressing (transparent film)*.
2. Masalah keperawatan yang muncul adalah gangguan integritas jaringan b.d faktor mekanis (terpotong) dan risiko infeksi b.d efek prosedur invasif.
3. Intervensi yang direncanakan sesuai dengan standar keperawatan yang berlaku saat ini yaitu sesuai dengan SIKI, SLKI dan SPO yang mencakup tentang monitor karakteristik luka, monitor tanda-tanda infeksi, prosedur perawatan luka dari melepaskan balutan hingga pemasangan balutan, edukasi mengenai tanda infeksi dan diit TKTP bagi pasien serta kolaborasi obat.
4. Implementasi keperawatan disesuaikan sebagaimana yang direncanakan meliputi 4 kategori intervensi yaitu observasi, terapeutik, edukasi dan kolaborasi pada kedua pasien dan dilaksanakan dengan rentang frekuensi yang telah ditentukan.
5. Pada kedua pasien tersebut evaluasi dilakukan tiap kali melakukan implementasi dan disesuaikan dengan kriteria hasil yang telah ditentukan. Kemudian setelah 3x24 jam pada pasien 1 dan 5x24 jam pada pasien 2, hasil yang ditemukan pada pasien 1 dan 2 masalah teratasi sebagian.

B. Saran

1. Aspek Teoritis

Penulis selanjutnya yang tertarik melakukan implementasi perawatan luka *modern dressing (transparent film)* pada pasien gangguan integritas jaringan post operasi apendiktomi diharapkan dapat melakukan studi lebih dalam mengenai penatalaksanaan masalah gangguan integritas jaringan dengan beberapa teknik yang terbaru dan teruji klinis.

2. Aspek Aplikatif

a. Bagi Perawat

Perawat dapat menetapkan intervensi perawatan luka *modern dressing (transparent film)* dalam asuhan keperawatan pada pasien post operasi apendiktomi dengan masalah integritas jaringan pada pasien lainnya.

b. Bagi Rumah Sakit Dr. H. Abdul Moeloek

Pihak Rumah Sakit dapat memberikan rekomendasi kepada tenaga kesehatan di Rumah Sakit Dr. H. Abdul Moeloek untuk menerapkan intervensi perawatan luka *modern dressing (transparent film)* dengan masalah gangguan integritas jaringan pasien post operasi apendiktomi.

c. Bagi Prodi Profesi Ners Politeknik Tanjungkarang

Karya Ilmiah Akhir ini dapat digunakan sebagai pembaharuan ilmu Kesehatan dan keperawatan serta sebagai bahan meningkatkan mutu dan memperluas wawasan mahasiswa khususnya jurusan keperawatan tentang implementasi perawatan luka *modern dressing (transparent film)* pada pasien gangguan integritas jaringan post operasi apendiktomi.